« Le Pain de Vie »

Avril 2023

Bulletin mensuel de la pastorale Salève à l'attention des personnes à « mobilité réduite »



Jésus dit : « C'est moi qui suis le pain qui donne la vie – celui qui vient à moi n'aura plus jamais faim... »

(Jean 6, 35)

« Il vous précède en Galilée » (Marc 16, 7)

Le message du mois par Olivier Corthay, pasteur

Suivre le Christ jusqu'au bout... Mais quand il meurt, quand le projet s'effondre et qu'avec lui se diluent les liens tissés ; quand le temps de l'absence de Dieu se fait pesant... que faire ? Nous pouvons fermer les portes de nos cœurs, par peur. Mais il y a le chemin alternatif du « premier jour de la semaine ». Chemin de celles et ceux qui marchent dans l'obscurité de la nuit - mais qui, avec l'aube, s'approchent des lieux de mort, justement pour arracher à celle-ci quelque chose de sa suprématie et l'empêcher de contaminer complètement la vie. Comme ces femmes qui, avec leur parfum voulaient effacer la mort du visage de Jésus. Seul l'amour, la compassion donnent d'emprunter ce chemin avec foi malgré le poids des obstacles.

Et le miracle se produit : la lumière, la parole et **la vie** sont au rendez-vous ! Le tombeau est vide, mais il parle lumineusement :

La vie n'est plus tenue là, enfermée par la mort désormais déchue de son pouvoir. La vie n'est plus derrière nous, dans les souvenirs de beaux jours hypothétiques et perdus.

La vie nous précède, elle est en avant de nous.

Dans cette Galilée ouverte à toutes et tous ; le Fils de Dieu, vivant, nous appelle et nous rassemble pour s'offrir à nous dans la rencontre, avec lui et en lui !

Le Christ ressuscité attend juste que nous lui donnions tout ce que nous sommes, avec nos propres circonstances, pour qu'il en fasse le signe de sa présence toute amour dès aujourd'hui dans notre monde. « Il est vivant! ».

Olívíer

Pasteur de Plan-les-Ouates et aumônier à l'hôpital des 3 Chênes

La Parole du mois : avec Madame Margrit Balz, résidante de l'EMS de Vessy

« J'ai vraiment besoin de la Parole de Dieu! Encore plus ici. »

Fraîchement installée dans cet EMS de notre région, Mme Balz commence par dire sa gratitude - tout en précisant « ce n'est pas évident de venir ici, vous savez ! ». Elle qui a vécu à Chêne-Bougeries toute sa vie a donc changé de « territoire », au gré de la disponibilité d'un EMS adéquat pour ses besoins de santé. Un nouveau domicile où se conjuguent la découverte d'un environnement inconnu (et vaste !), et une méditation de son propre parcours de vie... Depuis la transmission de la foi par ses parents, qui fréquentaient la paroisse Suisse-alémanique à la « salle centrale », et qui ont appris à prier à leurs cinq enfants. On sent d'ailleurs chez Margrit, aînée de la fratrie devant ses quatre frères, que la foi est pour elle une ressource pour ainsi dire naturelle. Elle qui s'est occupée de nombreux enfants, en tant que nurse, dans toutes sortes de familles à Genève, et a donné d'elle-même dans divers environnements : groupes de jeunesse ou « Dimanches Joyeux » pour personnes âgées, en Eglise ; remplacements au Foyer des Aveugles pour les temps de Noël. Accompagnant également sa propre mère, à la maison, « jusqu'au bout ».

C'est donc une saison tout à fait différente qui s'ouvre maintenant - et Mme Balz est très reconnaissante pour les nombreuses activités proposées, pour la gentillesse remarquable de certaines personnes qui s'occupent d'elle, et pour les cultes et messes proposés, qu'elle fréquente assidûment. « On en a besoin! » souligne-t-elle. Avide de tout ce qui lui permet de conserver le plus possible d'indépendance : « Il faut faire tout ce qu'on peut... tant qu'on peut! ». Et si le corps peine à suivre, demeure l'indépendance d'esprit, avec un caractère bien trempé!

La prière du mois : « Jour du Seigneur » d'après Didier Rimaud

Jour du Seigneur, plus éclatant qu'un soleil, Lève-toi pour dissoudre ma nuit, pour clarifier mon regard. Puissant Amour, victorieux de la mort, Brûle en moi ce qui n'est pas de l'amour... Souffle de vie, force qui tient l'univers, Porte-moi au-delà de mes peurs à la rencontre du Vivant.

N'hésitez pas à contacter les ministres d'Eglise à votre service :

Loué sois-tu, Dieu, pour l'aube de Pâques!

Norbert Rakotonanahary, chargé de ministère en EMS – 0033 6 03 95 67 02 Philippe Rohr – aumônier régional auprès des aînés - 079 609 32 87 Olivier Corthay, pasteur répondant de PLO – 079 602 80 82 Blaise Menu, pasteur répondant de Troinex-Veyrier - 078 734 61 74 Philippe Leu, pasteur répondant de Carouge - 079 509 36 56 Carolina Costa - pasteure "enfance et familles" - 076 693 06 27 Christophe Rieben, diacre auprès de la jeunesse – 0033 6 71 66 52 75